

Ganadoras del galardón Mujer Impacta 2024:

# Estas son las 10 mujeres premiadas por ser agentes de cambio en Chile

Un proyecto que impulsa la inserción laboral de los adultos mayores; otro que promueve el talento femenino en ciencia y tecnología, y uno que favorece la inclusión de la población migrante fueron algunos de los destacados entre 500 postulaciones.

JANINA MARCANO

**P**asión, compromiso y excelencia, además de ganas de querer construir una sociedad más humana y solidaria, es lo que, a juicio de María Paz Tagle, directora ejecutiva de Mujer Impacta, caracteriza a las diez mujeres que anoche fueron galardonadas por esta organización. Mujer Impacta es una fundación que desde 2013 se

enfoca en descubrir, promover y premiar el emprendimiento social femenino en Chile. Anoche, la institución celebró en Santiago la decimosegunda edición de su Premio Mujer Impacta. En esta versión 2024, el galardón distinguió a 10 emprendedoras sociales que están marcando la diferencia en sus comunidades, cada una representando áreas clave como reinserción social, educación, salud, medio ambiente, entre otras.

"Después de un riguroso proceso de evaluación de entre 500 postulaciones, y con el respaldo de un jurado compuesto por 13 destacados expertos de diversos ámbitos, nos dimos cuenta de que este año estábamos rodeadas de temáticas innovadoras y con enfoque de género, en definitiva, que responden a las urgencias de hoy", comenta Tagle a "El Mercurio".

Y añade: "Lo que más nos conmovió es que (este año) se presentaron mujeres con carreras brillantes y

que las dejaron de lado por servir a una necesidad más grande, el país".

Las 10 ganadoras serán próximamente integradas a la Red Mujer Impacta. Según señalan desde la fundación, esto les permitirá ganar visibilidad para difundir sus proyectos, herramientas para potenciar su liderazgo y espacios de trabajo colaborativo. A continuación, los perfiles de cada una de ellas y sus reflexiones tras haber recibido el reconocimiento.

## Catalina Fernández (40)

Utilizar el deporte como herramienta para la integración y la disminución de conductas riesgosas en niños y jóvenes en riesgo social es el principal



objetivo de Fundación Gol de Oro, cuya directora ejecutiva es Catalina Fernández. La organización realiza talleres sociodeportivos que fomenten la cohesión social. "Todas las personas que se dedican a un proyecto social parten del entusiasmo por generar un cambio".

## Ximena Abogabir (76)

Buscar cambiar la percepción del envejecimiento, promoviendo el empoderamiento digital y la inclusión laboral de los adultos mayores, es lo que hace Travesía 100, un proyecto creado por la periodista Ximena Abogabir. La iniciativa actualmente beneficia a más de cuatro mil personas. "Este premio me motiva a seguir trabajando por este tema que es urgente. Es muy necesario que la gente tome nota del envejecimiento acelerado en Chile, lo que significa modificar los sistemas de salud y laborales. Son muchos los ámbitos que hay en que aún nos tenemos que adaptar", comenta.



## Valentina Muñoz (21)

Asociación de Mujeres Jóvenes por las Ideas es la organización creada por la divulgadora científica Valentina Muñoz. Esta iniciativa, que promueve y retiene talentos femeninos en STEM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas), cuenta con más de 200 voluntarias a lo largo de Chile y otros países. "Los modelos de rol son fundamentales para que las niñas vean figuras similares a ellas haciendo cosas maravillosas (...). Este premio valida el esfuerzo que hacemos y nos entrega una plataforma para amplificar ese impacto", dice Muñoz.



## Ángela Ibáñez (37)

Por medio de la Fundación Patio Vivo, Ibáñez se dedica a transformar el espacio físico del patio de escuelas y liceos vulnerables, a fin de promover el juego libre y activo, mejorar la convivencia y los hábitos de vida saludable. Con ello han beneficiado a 50 mil alumnos de 100 colegios y nueve regiones de Chile. "En un contexto escolar donde la educación tradicional se ve desafiada por el ausentismo escolar, los problemas de convivencia, la crisis de salud mental y física y el avance de la inteligencia artificial, proponemos transformar los patios escolares, que suelen ser grises, de cemento y planos, en un lugar acogedor, con estructuras de juego y naturaleza", explica Ibáñez.



## Silvia Letelier (68)

Letelier es la creadora del proyecto Cosechadores de Agua, el cual trabaja reciclando agua de lluvia a través de estanques y canaletas para proporcionar riego a huertos ecológicos. Han impulsado a más de dos mil niños a cosechar 56 mil litros de agua en 13 de las 17 escuelas públicas en Paine. "Aún falta tomar conciencia sobre la crisis del agua (...). Sabíamos que debíamos llegar a los niños, quienes ahora han difundido la problemática en sus escuelas, en sus familias y en su comunidad".



## Florencia Álamos (37)

Creadora de Fundación KIRI, Álamos y su equipo desarrollan habilidades socioemocionales en niños en situación de vulnerabilidad a través de talleres culturales. Han beneficiado a más de 4 mil estudiantes en la RM, La Araucanía y Nuble. "Creo que la salud mental en niños y adolescentes es una herida abierta en Chile hace años. Y es necesario hacernos cargo para que los niños puedan brillar en sus vidas, puedan desarrollar sus trayectorias educativas y socializar con otros de forma exitosa".



## Carolina Cárcamo (38)

Bajo la dirección del Centro Clínico y Comunitario UACH, de la U. Austral de Chile, Cárcamo articula a un equipo de terapeutas para adultos que sufren problemas de adicción a drogas, donde se les brinda tratamiento y apoyo durante su rehabilitación. Atiende a 50 personas al mes, sumando un total de 600 personas por año. "Este premio es un impulso emocional, una motivación. Les diría a todas las mujeres que sueñen con los cambios sociales, es posible hacerlos realidad".



## Constanza Lizama (39)

Fundación Mujer Mundo fue creada en 2015 por Lizama, comunicadora de profesión. La fundación está dedicada a erradicar la pobreza menstrual y a promover la equidad y dignidad menstrual en Chile y Latinoamérica. Según Lizama, la pobreza menstrual está constituida por la falta de acceso de la educación, de productos de gestión menstrual y de acceso a instalaciones sanitarias. "Para abordar este tema, debemos difundirlo, lo que significa hablarlo con normalidad, porque aún es tabú".



## Eva Gómez (64)

De origen venezolano, Gómez es presidenta y creadora de la Asociación Compromiso Migrante, la cual favorece la inclusión y el empoderamiento de los migrantes en Chile, orientando en temas legales, capacitación en oficios y en apoyo al emprendimiento. "Para una como extranjera, un premio de este tipo es muy sorpresivo", dice Gómez. "Creemos que es clave empoderar a la comunidad migrante y hacerla protagonista, tanto en el emprendimiento como en el empleo, demostrando que no somos una carga, sino un aporte", agrega.



## Loreto Pozo (50)

Alas para Chile es un hogar temporal para niños de regiones que requieren intervenciones neuroquirúrgicas complejas en Santiago, iniciativa creada por Pozo y con la cual ha ayudado a más de 1.300 personas. Esto, por medio del apoyo a las familias que viajan para hospitalizar a menores en el Instituto de Neurocirugía. "En este proyecto se unen factores que son dolores para Chile, como nuestros niños, que son el presente y no el futuro, y la salud, que es el dolor más grande que tenemos como sociedad, ya que aquí sí te enfermas te endeudas", dice Pozo. "Poder apoyarlos y acompañarlos es vital y ayuda a su recuperación", añade.

